

Redacción y Administración: Calle del MRR, núm. 65. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas. En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 ptas. Resto de la PENINSULA: Trimestre, 5,50 pesetas. Extranjero: Trimestre, 10,50 pesetas. Número del día: 5 céntimos. Atrasado: 15 céntimos. PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias. Dirección telefónica: PROVINCIAS—Valencia

# LAS PROVINCIAS

## DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑOLES: En la 1.ª plana, a 10 céntimos la línea del cuerpo 6. (Mínimo de inserción de un anuncio, 50 cént.) En la 2.ª plana: Una peseta la línea del cuerpo 6. (Mínimo de inserción de un anuncio, 50 cént.) En la 3.ª plana: 30 céntimos la línea. (Mínimo de inserción, 25 cént.) Gacetas, reclamos, avisos oficiales y de corporaciones, sociedades, etc.: a 50 céntimos la línea. (Mínimo, Una peseta.) Remitidos y anuncios del extranjero, a precios convencionales. Cada anuncio satisface de impuesto 16 céntimos. (Ley 4.ª Octubre 1898.) Los anuncios de escuelas mortuorias se rigen por una tarifa especial. TELÉFONO NÚM. 17. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Todas las misas que se celebrarán hoy 31 de los corrientes en la Basílica Metropolitana; parroquiales de San Esteban, San Sebastián, San Nicolás, San Andrés, San Juan del Hospital, San Valero, San Agustín, Santo Tomás, Santos Juanes, Santa Cruz, y el Pilar; en las iglesias del Temple, Santo Domingo, monjas de San Cristóbal, Colegio de Vocaciones eclesiales, Calvario, Santa Ursula, PP. Escolapios, monjas de Santa Clara, Jerusalén, Belem, Santo Celo, Casa Natalicia de San Vicente Ferrer y Hospital; y las misas y aniversarios en las iglesias de la Zaidía, Puridad, monjas de Corpus Christi, de la Encarnación, de San Valero y San Gregorio y PP. Capuchinos, así como la solemnidad de San José, que entrará el Excmo. Cabildo Metropolitano en la capilla de María Inmaculada de esta nuestra Basílica, a las tres y media de la tarde del día 2 de febrero; y todas las misas que se celebren dicho día 2 en la Metropolitana Basílica, capilla de la Virgen de los Desamparados (con exposición de S. D. M.), parroquias de San Martín y Santa Mónica, e iglesia de las monjas Catalinas, serán en sufragio del alma de

EL MUY ILUSTRE SEÑOR  
**Don Augusto Mayans y Enriquez de Navarra**  
QUE FALLECIÓ EL DÍA 31 DE DICIEMBRE DE 1906

Su viuda, hermana, sobrinos y demás familia, suplican la asistencia a dichos actos religiosos. El Excmo. Sr. Cardenal-Arzbispo de Toledo; los Excmos. y Rvdmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Arzobispos de Valencia y Zaragoza, y los Ilmos y Rvdmos. Sres. Obispos de la Seo de Urgel, Coria, Sión, Solsona, y titular de Loyola, han concedido 200, 100, 50 y 49 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

**Mañana publicaremos integra la lista de los números premiados del sorteo de la Lotería Nacional que se celebrará hoy, tomada de la lista oficial y transmitida telegráficamente.**

### Asuntos del día.

El Sr. Maura, en el Consejo que celebraron ayer los ministros, manifestó que había necesidad de que se emprendiera, sin pérdida de tiempo, la confección de los Presupuestos para el año 1908, a fin de que puedan presentarse a las Cortes en cuanto estas se reúnan, que será durante el mes de mayo.

Esto ha de parecer muy bien a todos. Es vicio muy antiguo en España dejar el estudio de la ley económica del Estado para última hora, repitiéndose con frecuencia el caso de que los Presupuestos de un año rijan para el siguiente, o de que se hagan, estudien y aprueben con tal ligereza, que no se ajustan a las verdaderas necesidades del país.

Verdad es que al partido conservador le cabe menos responsabilidad en esta perniciosa costumbre, pues lo único bueno que se ha hecho en tan importante materia débese única y exclusivamente a él.

Al gobierno preocupa mucho la situación de Barcelona, y se halla dispuesto a no dejar de la mano el asunto hasta restablecer la normalidad.

En realidad, lo que sucede en la Ciudad Condal es verdaderamente extraordinario, e inexplicable la campaña terrorista emprendida por los anarquistas. Que se coloquen bombas en San Petersburgo ó en Moscú, será una monstruosidad, pues nunca están justificados esos bárbaros procedimientos, pero cabe la explicación de que con ello se intenta protestar de un régimen de opresión, máxima cuando esas bombas se lanzan contra los que se consideran mantenedores de un estado de cosas que se intenta modificar.

Y he aquí que acabada la comida, M. Ménager se retira a su casa (pues como está contratado no pertenece a la servidumbre), y allí... cena modestamente, con su esposa, su platillo de sopa juliana, ó sus huesos fritos, hechos por ella misma. ¡Y así es el mundo!

### INTERMEZZO

#### Un billar histórico

Existe en los salones de la Sociedad Real de la gran Harmonía un billar histórico. Este mueble, construido en París, sirvió a Carlos X, rey de Francia en 1824, destronado en 1830 y muerto en el destierro en 1836. En 1829 la Sociedad Real la Harmonía se propuso adquirir el precioso billar, y este había tomado ya el camino de la capital de Bélgica cuando Massignac, ministro y confidente que fué de Carlos X, intervino en el asunto é intentó recuperarlo. Pero era demasiado tarde. Aunque se establecieron para ello negociaciones, de nada sirvieron éstas y la gran Harmonía, que había comprado aquella reliquia por la cantidad de doce florines de los Países Bajos, tuvo la buena idea de guardarlo.

### LO RAT-PENAT

#### Conferencia por D. José María Burguera

Como estaba anunciado, anteanoche disertó en los salones de esta benemérita Sociedad valencianista acerca del interesante tema: «Orígenes de la Pintura valenciana», el ilustrado abogado y digno jefe de Sección de este Ayuntamiento, D. José María Burguera. Por ello se reunió en la mencionada corporación un numeroso y selecto auditorio, ávido de escuchar la autorizada palabra de quien en recientes oposiciones ganó en reñida lid la cátedra de Teoría e Historia del Arte en nuestra Academia de San Carlos.

entre las negruras de la Edad Media; que las manifestaciones de este progreso, en lo que a la pintura se refiere, hay que buscarlas en Italia, pero que Valencia no fué ajena a este movimiento, según demuestran las obras de arte local que se conocen.

Hizo a continuación un minucioso y profundo examen de la tabla de la Virgen, llamada del rey D. Jaime, que conserva cuidadosamente nuestro Cabildo metropolitano, expresando las razones que existen para considerarla auténtica, desvaneciendo las dudas que ofrece el brocado de las telas que forman el fondo del cuadro, diciendo que éstas pudieron ser añadidas al verificarse alguna restauración en época posterior.

Expuso las causas de por qué no existen en la actualidad en Valencia pinturas de los siglos XIII y XIV. Ello es debido, según el docto conferenciante, a que en el siglo XV se sustituyeron todos los retablos de aquella época existentes en los templos por cuadros mas en armonía con el gusto del siglo. Comprobó este aserto por el reciente hallazgo de un retablo dedicado al apóstol Santiago, que en el reverso y sobre las mismas tablas tiene pintadas escenas de la vida de este santo.

Encareció la importancia de esta muestra de arte de comienzos del siglo XIV, por ser el documento pictórico mas antiguo que hoy se conserva de la pintura valenciana.

Exhibió hermosas fotografías de este retablo, exponiendo algunas consideraciones relativas a la técnica de la pintura en aquella época.

También como muestra de la miniatura en aquel período, presentó fotografías obtenidas del libro de los fueros que se conserva en el archivo municipal, haciendo notar las incorrecciones que caracterizan el arte en general en el siglo XIV.

Citó los nombres de los que en dicho siglo se dedicaban a la iluminación de libros y a la ornamentación de cajas de novia (los cassoni italianos) y cortinas, para demostrar que en aquella época la pintura en Valencia tenía los mismos caracteres que la de los demás países.

A continuación puso de relieve la figura del pintor valenciano Lorenzo Zaragoza, que dedicado en esta ciudad a la pintura de tablas hubo de marchar a Barcelona a consecuencia de los disturbios que aquí provocó la guerra de la Unión, pero que a petición de los amantes del arte que entonces ya existían en gran número, el Consejo de la Ciudad acordó llamarle, dándole dinero para que se comprara una casa que asegurara su definitiva estancia en Valencia. Leyó al efecto el documento en que así consta sacado de las actas correspondientes al año 1374. Citó entre las obras de este maestro un retablo para la capilla del Sacramento de Onda y señaló como obra contemporánea el precioso políptico que se titula «Efectos de la gracia» conservado en nuestro Museo provincial.

Mencionó las obras de Domingo Crespi, célebre iluminador de aquellos tiempos, a quien se deben las miniaturas de varios códices entre ellos el del libro *Costumbres del Mar* conservado en el Archivo municipal, del cual mostró también fotografías. Pasó luego a ocuparse del maestro Andrés Marzal de Sac, célebre pintor alemán que hacia el año 1390 apareció en nuestra ciudad, y a quien el Municipio invistió de carácter oficial encargándole la pintura de la sala del Consejo secreto de la ciudad, de cuyo hermoso trabajo pictórico hizo el debido elogio, leyendo además curiosos documentos de la época en los que se detallan las pinturas indicadas.

Relató luego las fiestas celebradas en Valencia en 1402 con motivo de la entrada de los reyes don Martín, doña María y doña Blanca, haciendo notar el papel importantísimo que en la preparación de estos festejos tuvo el maestro Marzal al frente de treinta artistas, que el Consejo general oprimió con dicho motivo. Citó como obras pictóricas mas importantes de este notable artista, además de las indicadas, una imagen de la Virgen de la Piedad para la iglesia de Santa Cruz, de esta ciudad, y la iluminación de un códice que se le encargó en 1404. Apuntó otros datos biográficos de este pintor, citando como un hecho que demuestra el aprecio de la ciudad el que, al final de su vida, habida consideración a su estado de enfermedad y pobreza, le diera la ciudad casa habitación en el edificio destinado al peso de la harina.

Mostró a continuación, que dado el estado de florecimiento de la pintura en Valencia en el período indicado, no había inconveniente en considerar como valenciana la imagen de la Virgen que el rey D. Martín, hallándose en esta ciudad en 1403, remitió al cabildo de Barcelona con motivo de cierta festividad que allí se celebraba, considerándola inspirada en la Virgen del rey don Jaime, conocida hacia ya siglo y medio.

Señaló después como discípulos de Marzal a Pedro Nicolau, autor de celebrados retablos para la Casa de la ciudad, capilla de San Jaime de la Catedral, cartuja de Vall de Crist, iglesia de San Agustín, parroquia de Santa Cruz y para las iglesias de Sarrion y San Juan Bautista de Teruel, deduciendo de la variedad de estos trabajos la importancia de este pintor y la consideración de que muchos de los retablos aragoneses no son sino obra de pintores valencianos.

Indicó como compañeros de Marzal a Guillermo Aman, pintor de la casa del rey, nacido en Mallorca, pero domiciliado en Valencia, a quien D. Juan I concedió el honor de usar armas, como signo de distinción, y mencionó al pintor Gerardo d'Yacobo, señalando las circunstancias que hacen suponerle un excelentísimo artista, pero cuya vida y obras se desconocen.

Hizo cumplido elogio de Domingo Adnara, iluminador de códices de gran reputación, a quien atribuyó el distinguido conferenciante la preciosa miniatura que adorna el libro de la *Bisbatia*, existente en el archivo Catedral de nuestra ciudad.

Mencionó a Gonzalo Pérez, Antonio Exarc, Antonio Guerau y otros, que durante el primer tercio del siglo XV ilustran la historia de la pintura valenciana, y cuyas obras, esparcidas por las iglesias del reino, demuestran que Valencia se había constituido en un verdadero centro artístico, al que acudían en busca de pinturas para atender a las necesidades del culto las mas relevantes personalidades de la valenciana comarca.

Interrumpió el Sr. Burguera su conferencia por lo avanzado de la hora, exponiendo los datos relativos a la introducción de la influencia en la escuela valenciana de la pintura flamenca a partir del segundo tercio del siglo XV, de cuyo estudio ofreció ocuparse en conferencias sucesivas.

Ocioso es decir que el ilustrado auditorio premió con sinceros aplausos y plácemes la fecunda labor del Sr. Burguera, al que rogó reanude pronto sus interesantes disertaciones sobre tan importante materia.

### Fotografías al carbón

ARTIGUE y los procedimientos más modernos.—Visita la exposición de fotografías de la calle Zaragoza. MARQUINA, Fotógrafo de Madrid

## VALENCIA

Conforme anunciamos, llegó ayer en el tren correo de Madrid el gobernador civil D. Jenaro Pérez Moso, a quien esperaban en la estación el interino D. Angel del Palacio, el alcalde D. Miguel Paredés, el delegado de Hacienda D. José León y Villanueva, el vicepresidente de la Comisión provincial D. Blas de Guzmán, el jefe del partido conservador D. Antonio Lázaro, D. José María Gadea Orozco, los marqueses de González y de Colomina, el barón de Vallvert, D. Eduardo Vilar, D. Francisco y D. José Mestre, D. Carlos y D. Federico Dupuy de Lome, D. Vicente Calabuig, D. José Montesinos Checa, D. Ricardo Serrano Chassang, D. Bernardo Gomis, D. Alfredo Navarro, D. Lorenzo Lleó, D. José Bernal, D. José Camaña, D. Pedro Dauden, D. Juan Bautista Valdecabres, los Sres. Carrera y Risueño, D. Peregrin Muñoz y los jefes y oficiales de la comandancia de la Guardia civil francos de servicio.

Apenas el Sr. Pérez Moso llegó al Temple, se hizo cargo del despacho, recibiendo la visita de la mayoría de los que habían ido a la estación y de los señores gobernador militar general Ximenez de Sandoval, general Moncada, presidente de la Audiencia D. Nazario Vazquez, coronel del tercio de la Guardia civil D. Ricardo Blasco, D. Ignacio Despujols, D. José Alberola, D. Salvador Latorre, D. Manuel Talens, D. Juan Izquierdo, señor conde de Villamar, D. Eduardo Jimenez Valdivieso, D. Pascual Guzmán, D. José Vidal y Vidal, D. Bernardo García Mustieles y otros.

Al recibirnos a los periodistas el Sr. Pérez Moso, nos manifestó que seguirá la misma línea de conducta que durante su anterior período de mando en esta provincia; que en los conflictos entre el capital y el trabajo se conservará neutral, limitándose a velar por la seguridad pública y que no se juzgará a los prohibidos mientras estén en Valencia.

El Sr. Pérez Moso ha venido enfermo; padece de un desprendimiento incompleto de la retina del ojo izquierdo. De su familia sólo le acompaña un hijo.

Sea bienvenido el Sr. Pérez Moso.

—Se va aclarando la situación, respecto a la política conservadora en Valencia.

Reinaba alguna incertidumbre, por no estar aquí bien unido el partido. Hará ya más de un año, el Sr. Maura manifestó el propósito de reconstituirlo, agrupando todos sus elementos, y al efecto, hizo consultas y gestiones. Esto hizo considerar como no definitiva la organización que entonces tenía.

Los propósitos del Sr. Maura no tuvieron entonces realización, y en esta situación anormal de los conservadores valencianos, ha venido el partido al poder.

¿Qué pasará? Ya se sabe: el gobierno reconoce y confirma la autoridad del Sr. Lázaro, que figuraba como presidente del directorio, y que será, sin duda, jefe provincial, pues el directorio se deshizo.

Ahora lo primero que ha de hacerse es nombrar alcalde para Valencia. Ya digimos que el señor Martínez Aloy era el candidato indiscutible, y en efecto, ayer, apenas llegado el nuevo gobernador, conferenció sobre este punto con el Sr. Lázaro, y convinieron en proponer al ministro de la Gobernación este nombramiento. Se espera que venga muy pronto. Reciba nuestro parabién el próximo alcalde.

Como las elecciones provinciales y parlamentarias se harán muy pronto, ya se trata de ellas. Parece que primero se hará el encasillado de diputados a Cortes, y después, tomándolo en cuenta, el de diputados provinciales. Del primero ha dado ya noticia la *Agencia Mencheta* comunicando ayer tarde las siguientes:

«Háblase de política valenciana, pero con referencia a noticias recibidas de esa, pues aquí constituye pecado mortal hablar de encasillados y de todo cuanto se relaciona con las próximas elecciones, dados los propósitos de sinceridad en el sufragio y neutralidad en la contienda que animan a los Sres. Maura y Lacier va.»

Las noticias, pues, que se reciben de Valencia, son que irán:  
Por Albaida y Torrente, los hermanos señores Alberola.  
Por Játiva, el Sr. Laiglesia.  
Por Chiva, D. Marcel González.  
Por Chelva, el Sr. Crespo Azorin.  
Por Alcira, el Sr. Tormo.  
Por Enguera, el Sr. Gadea Orozco.  
Por Sagunto, el Sr. Dupuy de Lome.  
Por Liria, el señor marqués de Cáceres.  
Por Sueca, el Sr. Sapiña.  
Por Gandía, el Sr. Despujols.»

No está mal enterada la *Agencia Mencheta*, pero algo podemos añadir que completará su información. De los candidatos que indica, pueden darse ya como seguros: el señor marqués de Cáceres, por Liria; el Sr. Laiglesia, por Játiva; el Sr. Tormo, por Alcira; el Sr. González de la Fuente, por Chiva; y el Sr. Crespo Azorin, por Chelva. Son muy probables: el Sr. Gadea Orozco, por Sagunto, y uno de los hermanos Dupuy de Lome, por Enguera. También, si el gobierno permite tratos con los liberales (en lo cual habrá alguna dificultad no invencible), se le ofrecerá al Sr. Sapiña la candidatura por Sueca. Por Gandía será, en efecto, diputado el Sr. Despujols, si quiere serlo; pero hemos oído decir que por estar delicado de salud, cederá el puesto a su pariente el señor marqués de González. Para el distrito de Torrente se habla del diputado provincial Sr. Valdecabres.

D. José Alberola sería un candidato muy agradable para el partido y para el gobierno; pero no puede ser elegido válidamente diputado a Cortes hasta que trascorra un año de haber dejado la presidencia de la Diputación provincial, y si las elecciones se hacen a primeros de abril, no habrá llegado esa fecha. En este caso puede que sea diputado por Albaida su hermano D. Enrique.

La *Agencia Mencheta* no da noticias del distrito de Requena. No es extraño, porque este distrito es muy independiente y tiene en el poca eficacia el encasillado oficial. Según nuestros informes, ha surgido allí la candidatura de D. Enrique Fernandez de Córdoba, que votarán los conservadores y los liberales.

Tampoco habla la *Agencia Mencheta* de las senadurías, y esta es una de las cosas acordadas ya. Por la provincia serán senadores los Sres. Lázaro, Calabuig, y Guzmán y Pajarón, dejándose el cuar-

to lugar a los liberales, si hay inteligencia con ellos. En la Universidad, no tendrá oposición el ex ministro Dr. Amalio Gimeno. En las Económicas cuenta con mayoría el gobierno, y quizás propugna al Sr. Ibañez de Lara, a no ser que se acentúen las corrientes de aproximación de la Liga Católica, y en ese caso el candidato ministerial sería el Sr. Rodríguez de Cepeda, presidente de la Económica de Valencia.

No han tratado aún los conservadores de las elecciones en la circunscripción, que son las más agrías. De ellas tratan los republicanos. Está descartada la del Sr. Blasco Ibañez, cuya voluntaria retirada del Parlamento es firme. Del Sr. Soriano, se asegura que se presentará. Los republicanos de la Unión tienen tres candidatos para los puestos de Valencia y el de Sueca: son D. Adolfo Beltrán, D. Adolfo Gil y Morte, y el director de *El Pueblo*, Sr. Azzati; pero aún no se sabe cómo se distribuirá esta candidatura.

No damos como completamente seguros estos informes; pero, hoy por hoy, son los más exactos.

—La Junta de Obras del Puerto se reunió ayer tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:  
Aprobar la cuenta de gastos presentada por el procurador de la Junta, dimanantes de cierto pleito, desde 1.º de enero de 1904 hasta la fecha, importantes 965'23 pesetas; darse por enterada del fallecimiento del escribiente D. Enrique Pérez y amortizar su plaza, repartiéndose su paga entre los dos oficiales y el escribiente que desempeñan los negociados de carga y descarga, y apremiar a los deudores del arbitrio local.

—Según dicen de Madrid se han publicado ya la convocatoria y programa de las oposiciones de ingreso en el cuerpo de Abogados del Estado. Comenzarán el 17 de setiembre próximo.

—Volvemos a padecer la plaga de los mendigos, en su mayoría muchachos y muchachas, que son los que mas importunan al transeúnte que se pone a su alcance. Hemos interrogado a algunos de estos pobres y ha resultado que todos pertenecen a familias venidas de los pueblecillos de la provincia de Albacete. No habrá medio de que el alcalde destine algunos guardias municipales para hacer respetar los acuerdos de la Asociación Valenciana de Caridad?

—El presidente de la Diputación, D. Joaquín Santonja, se halla enfermo en cama é consecuencia de un fuerte ataque de gripe.

—Deseamos de todas veras su rápido y completo restablecimiento.

—En el correo de Madrid llegaron ayer D. Carlos Testor y D. José Alberola, D. Juan Torres Babí, el teniente coronel de Artillería D. Enrique de Ochoa, y el segundo comandante de Marina D. Carlos Villanueva.

—En el correo Central de Aragón vino el ex-gobernador civil de Pamplona, D. Fidel Gurca.

—En el ascendente de la Corte salieron la señora viuda de Miranda, doña Cándida Carbonell con su hija, D. Juan Merle y el ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Luis Martí, con objeto de inaugurar el puente de San José, construido por el Ayuntamiento de Gandía.

—Ayer quedaron firmadas las comunicaciones nombrando director de la Banda Municipal al señor Vega, y participando los votos de gracias concedidos por el Ayuntamiento a los Sras. Giner, Bretón y Perez Casas, que, como se sabe, formaron el tribunal de oposiciones para la plaza de director de aquella.

—Esta semana pasada se ha verificado en el embarcadero de Canet el primer embarque de mineral, procedente de las minas de Ojos Negros. Un vapor inglés ha recibido esta primera remesa, que suma cuatro mil quintales.

—Es esta una novedad interesante para la producción española; pero que nos produce mal efecto bajo el punto de vista de los intereses de Valencia, pues es cosa triste que el comercio valenciano, y en especial la Junta de Obras del Puerto, no hayan sabido encontrar medios para que viniese al del Grao ese importante tráfico.

—Todos los días son visitadísimos por el público valenciano los acreditados almacenes *El Capricho*, Paz, E, esquina a la del Ave María, con motivo de la grandiosa liquidación nunca vista que está haciendo de todas las ropas hechas, géneros y demás artículos, pues resulta que el público se ha convencido de la extraordinaria rebaja de precios verdad a que venden y de que la mayoría de los artículos se adquieren casi regalados.

—Con objeto de que el público, por equivocación, puede entrarse en otros establecimientos contiguos que tienen artículos similares y resultar chasqueados, recomendamos se fijen que en los cristales de los escaparates *El Capricho* hay unos rótulos grandes, con letras granas, que dicen: *Por derribo. Liquidación de todas las existencias. Grandiosa rebaja de precios.*

—*Aguá de Colonia de Orión.*—Véndese en frascos corrientes y lujosos: en botellas y garrafones desde 3 a 64 rs. Nunca vendido fuera de sus envases. Garrafón con 4 litros, 16 pesetas, franco todo gasto estación pidiéndola a Bilbao.

—Con el Piano-Metro-Estilo pueden ejecutarse las obras de piano tal como las han comprendido los virtuosos en este instrumento. Precio, pesetas 2.300. Representantes, Hijos de Blas Cuesta. Depósitos: Salón Cuesta, Droguería de San Antonio, y fábrica de pianos de D. Pedro Gomez, Almirante, P y G.

—Habiendo sido alistados para el actual reemplazo los mozos Domingo Latorre Santa Agueda, Miguel Vaquer Tomás y Antonio Tudela Bonell, é ignorándose el actual domicilio de los mismos, se les interesa la presentación de los mismos en el negociado de Quintas, sección primera, situado en la planta baja del Ayuntamiento antes del día 1.º de febrero; de no verificarlo, serán excluidos de dicho alistamiento, sufriendo los perjuicios a que por la falta de presentación se hagan acreedores.

—La comisión municipal de Banda se reunió ayer, procediendo al nombramiento de un músico interino y a la ratificación del acuerdo concediendo una pensión a la viuda del maestro Lope.

—El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de las casas núms. 9, 11 y 13 de la calle de Murillo, adquiridas para ensanche de vía pública. El acto del remate se celebrará el día 8 de febrero próximo, a las doce horas, en las Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el negociado de Policía urbana.

—Procedente de Bilbao llegó ayer a este puerto el vapor «Nemrod», con cargamento de dinamita y pólvora, que ha sido desembarcado en el antepuerto con las debidas precauciones. Después se efectuó el transporte a Aldaya de dichas materias explosivas, siendo vigilado el acarreo por fuerzas de la Guardia civil.

### CRÓNICAS CORTAS

#### EL "CHIEF-COOK"

O sea... el jefe del carbón. Se trata de alguno de esos grandes millonarios yanquis, algún minero colosalmente rico? No, tenebra aficionada a leer cosas extrañas. Se trata... pues word: un poco de paciencia.

Todos los días, poco antes de las once, se para en Londres a la puerta de Fackingham Palace, un cab lujoso. De este baja un señor de finísimo



—Como anunciamos, ayer zarpó de este puerto el crucero de guerra danés «Heimdals», que llegó en pleno temporal hace pocos días.

—Tenemos noticias de que entre los vecinos de la calle de la Paz y plaza de las Comedias, se agita la idea de celebrar la próxima fiesta de San José levantando una falla en el cruce de ambas vías, y al efecto se ha nombrado una comisión que ha comenzado ya los trabajos preliminares.

—Muebles sin competencia de precios, y buen gusto en todos estilos, F. Gomez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas de billar.

—Gran surtido de estufas, chimeneas, chouberskis, salamandras, etc., ordinarias y de lujo. Se hacen toda clase de reparaciones y limpiezas. Malabouche, Gracia, 9 (junto a la plaza de la Merced).

—Arados de veteredera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

La antigua capilla de San Valero, situada en la plaza de la Almoina, fué ayer abierta al culto. En la ceremonia de la bendición ofició el deán señor Cirujeda y Ros, que ostentaba la representación del señor arzobispo.

El Sr. Cirujeda, terminada la ceremonia, celebró el santo sacrificio, y luego, durante toda la mañana, continuaron las misas rezadas en honor al Santo mártir, cuya festividad celebró ayer la Iglesia.

—Como anunciamos, esta mañana, a las ocho, se verificará en el Seminario Conciliar el quinto y último ejercicio de la canonjía vacante en esta Catedral.

—Bajo la presidencia del canónigo Sr. Camps se verificaron ayer en el Palacio Arzobispal los exámenes sinodales anunciados, compareciendo ante el tribunal doce señores sacerdotes, a quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

—El Consejo general del Montepío del clero valentino y la nueva junta administrativa del mismo ofrecieron ayer sus respetos a los señores gobernador eclesiástico y secretario de Cámara del arzobispado, y al propio tiempo les manifestaron el estado próspero de tan benéfica institución, que ha distribuido durante el año último entre sus asociados enfermos mas de 9.000 pesetas.

—Habiéndose quebrado por el batidero, el día de San Vicente Mártir, la campana moriana llamada «Miquel», de la torre de la parroquia de San Bartolomé, y hallándose en el mismo estado la llamada «Bertomeu», la Junta de Fábrica de la misma ha acordado fundirlas de nuevo.

—Para la limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la última semana en los templos del Milagro y Puridad 25 pesetas, habiéndose repartido a los pobres 325 libras de pan.

Crónica NUPCIAL

Ayer se unieron con santos lazos la bella y distinguida señorita doña Concepción Martínez Aloy y nuestro estimado amigo el notario mayor de la Curia eclesiástica y caballero del Santo Sepulcro D. Santiago Machi y Burguete. Celebróse la solemne ceremonia en el oratorio de la casa de la respetable madre de la novia, dando la bendición a los novios el señor obispo de Loryma, siendo padrinos la señora doña Carmen Aloy, viuda de Martínez, madre de la contrayente, y el rector de la Universidad, Dr. Machi, hermano del novio. El acto fué autorizado por el juez municipal don Francisco Baz Font de Mora, firmándola como testigos D. Leopoldo Martínez y D. José Braquehas, hermanos políticos de la recién casada, y D. José Pisco Gil del Castillo y D. Joaquín Abad Montero de Espinosa.

Terminada la misa, los invitados, entre los cuales figuraban los hermanos de hábito del señor Machi, fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los recién casados salieron ayer, por la línea de Madrid, para hacer el viaje de novios.

Reciban éstos y sus familias, nuestros más sinceros plácemes por tan fausto suceso.

Crónica MORTUORIA

En la parroquia de San Esteban se celebraron ayer mañana, a las once, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Teresa de Albornoz y de León, marquesa viuda de Colomer, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia, deseosa de tributar este piadoso recuerdo a la memoria de la finada. A las tres y media de la tarde se verificó el entierro, precediendo al fúnebre los arrendatarios de la casa, niñas del Colegio de San Vicente Ferrer, ancianas de las Hermanitas de los Pobres y el clero parroquial.

En ambos actos presidieron el dnelo el P. Lorenzo, religioso dominico, y los Sres. D. Manuel de Albornoz, D. Luis Colomer, D. Enrique Selva y el hijo del conde de Rótova.

Descanse en paz!

El Santo Rosario por el alma de la finada comenzará mañana viernes, a las cinco de la tarde, en la real capilla de los Desamparados, y se rezará dicho día y ocho siguientes.

Ayer mañana fueron conducidos al Cementerio los inanimados restos de la respetable señora doña Emilia Girat Sanjuan, de cuyo fallecimiento dimos ayer cuenta. Fué una sentida manifestación de duelo, que presidieron el vicario del convento de religiosas de Santa Tecla, D. Rafael Peris, don Felipe Pascual y D. Bernardino Prieto.

Reiteramos a sus hijos la expresión mas sentida de nuestro pésame.

—En Torrente falleció ayer D. Edmundo Badía Bouvier, subdirector de Telégrafos. En nuestra ciudad contaba con generales simpatías, pues desde hace años prestó sus servicios en la Central de Telégrafos. Al inaugurarse la Red Telefónica Interrurbana se encargó de la dirección en esta capital, pasando algunos después a Ternel como jefe de aquel centro telegráfico.

Una grave enfermedad le obligó a abandonar aquel clima, y en busca de alivio se instaló en Torrente. Ni los cuidados de la familia, ni los auxilios de la ciencia lograron impedir el fatal desenlace de su dolencia.

Descanse en paz el alma del finado y reciban su desconsolada esposa doña Remedios Baselga y sus hermanos políticos la expresión mas sentida de nuestro duelo, deseándoles la mayor resignación para sobrelevar tan sensible pérdida.

Noticias MILITARES

En la orden de la plaza se dió ayer la general de revista de comisario, que se pasará en todos los cuerpos mañana, en la forma de costumbre.

—Han sido nombrados ayudantes del ministro de la Guerra Sr. Loño el coronel de Estado Mayor D. José Jofré, el capitán de infantería D. Matías Abril, el comandante de caballería D. César López y el primer teniente D. Joaquín Ariza.

—El médico primero de Sanidad Militar D. Enrique Sarmiento y González, ha sido destinado a esta tercera región.

—Los señores jefes y oficiales en situación de excedentes y reemplazo, presentes en esta plaza, pueden percibir sus pagas del mes actual, desde mañana y días sucesivos en la habilitación correspondiente.

—Desde mañana, de tres a seis de la tarde, queda abierto el pago de los haberes del corriente mes para los retirados de la escala activa que cobran por Guerra.

—El médico mayor D. Salvador Sánchez é Inalado ha sido destinado a prestar sus servicios en esta región.

TRIBUNALES

Sección primera.—Continuó ayer el juicio que se estaba celebrando.

El fallo fué de inculpabilidad, según lo solicitado por las defensas.

Sección segunda.—En esta sección se vió una causa instruida por el juzgado de Onteniente contra Casimiro Gironés, a quien se procesó por robo.

Fué defendido por D. José Daudí. Al ser interrogado el procesado declaró su delito, y en vista de esto el defensor se conformó con la petición fiscal, condenando al reo.

Se retiró el Jurado a deliberar, y fuere por error en las contestaciones a las preguntas, ó fuere por lo que fuere, resultó el veredicto favorable al procesado. Es decir, que sin que nadie se explique el por qué se absolvía a Casimiro Gironés.

El ministerio fiscal no se conformó con el fallo y pidió la revisión por nuevo Jurado, a lo cual accedió la Sala.

ESCOLARES

La junta directiva de la Estudiantina de Comercio, que postulará en Valencia este Carnaval a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, ha quedado constituida bajo la siguiente forma:

Presidente, Emilio Aguilar Ros; vice, Enrique Trucharte; secretario, José Castejón Gomez; vice, Federico Hernandez Coma; tesorero, Ricardo Aparicio Cesterino; vocal primero, Vicente Oliver Belenguer; idem segundo, Julio Ferri Vivas; idem tercero, Julio Arnal Serrador; idem cuarto, Lorenzo Fuster.

—Los estudiantina valenciana «Auxilio al necesitado» que durante estos Carnavales ha de postular por provincias para la Asociación Valenciana de Caridad, ha organizado un beneficio en el Teatro Principal (cedido galantemente por el Sr. Oscaz) para el día 4 de febrero, siendo la obra elegida *Otelo ó el moro de Venecia*, y los intermedios amenizados por una banda de música.

—En el Instituto General y Técnico se verificarán el día 6 del próximo febrero ejercicios del grado de Bachiller. Los aspirantes que deseen utilizar esta convocatoria deberán presentarse en la Secretaría, todos los días hábiles hasta el 5 de febrero inclusive, de once a trece horas, para inscribirse mediante la entrega en metálico de 30 pesetas por derechos de examen y expediente y de una póliza de una peseta y un timbre móvil de diez céntimos; al propio tiempo exhibirán la cédula personal corriente. Los que tengan hecha inscripción en convocatorias anteriores y no se hayan presentado, ó los suspensos, siempre que no lo sean dos veces de un mismo ejercicio y hayan transcurrido 90 días desde la última suspensión, podrán utilizar esta convocatoria avisando en la Secretaría su deseo de examinarse.

—La Junta organizadora de la fiesta en honor de Santo Tomás de Aquino ha comenzado ya sus gestiones, con el éxito mas satisfactorio y lisonjero.

La solemne velada literario musical, de que oportunamente daremos mas detalles, promete resultar un verdadero acontecimiento. Inspirados poetas han prometido su colaboración a tan simpática fiesta. La parte musical también será notabilísima. El acto se celebrará en el Paraninfo de esta Universidad Literaria.

La Junta hallase animada de grandes entusiasmos, y se promete no se desmentirá este año la tradicional fama y renombre de que goza esta fiesta con que los escolares valencianos honran a su Patrón, el Angel de las Escuelas.

—En la sección de Instrucción pública de la provincia se ha recibido el título de ingeniero industrial a favor de D. Rafael Cort y Alvarez.

—Han sido ascendidos a 1.375 pesetas de sueldo los maestros de Requena D. Salvador Domingo y Estellés y doña Ana Calvo.

—Se le ha concedido pensión de orfanidad a doña María Roser Tomás, huérfana de D. José Tomás, maestro que fué de Carcagente.

—Han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Instrucción pública de Alicante, en concepto de padres de familia, los Sres. Enrique Botí y doña Melinda Pineda.

SOCIEDADES

Esta tarde, a las seis y media, se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria, para tratar asuntos de su incumbencia.

—No habiendo podido celebrarse el domingo último la Asamblea general ordinaria a que había convocado la Cámara oficial de Comercio de esta ciudad, por falta de asistencia del número suficiente de socios que determina el reglamento de dicha corporación, se convoca de nuevo para dicho acto, que tendrá lugar el sábado próximo, a las once de la mañana, en el local social, plaza de Benlliure, 8, advirtiéndose que cualquiera que sea el número de concurrentes se celebrará la Asamblea y serán válidos cuantos acuerdos se tomen en ella, conforme a los estatutos del indicado organismo, por tratarse de segunda convocatoria.

—El domingo por la tarde, a las tres, habrá función en «Los XX», poniéndose en escena las obras: *De tren a tren*, *Entre doctores*, *El flechazo* y *¡Fora baiv...!*

Notas LITERARIAS

Lo que ofreció de más interesante la tertulia literaria del Sr. Llorente, en su reunión de ayer, fué la explicación que, a instancias de los tertulianos, les dió el Sr. Almarche de los trabajos que ha hecho sobre la historia de la marina valenciana. Este tema lo propuso el Ayuntamiento para los Juegos Florales de *Lo Rat Penat*, y obtuvo el premio el Sr. Almarche. Su estudio, que será un verdadero y nutrido libro, ha de imprimirse a expensas de la corporación municipal, y no se ha hecho esto todavía, porque su autor lo está completando con la investigación de datos que constan en los Archivos de Barcelona y Madrid.

Según pudieron apreciar ayer en casa del señor Llorente los concurrentes a su tertulia de los miércoles, el Sr. Almarche ha hecho un estudio muy minucioso y bien documentado de una materia que era poco conocida, y que ha de aumentar las glorias de nuestra querida Valencia.

En la misma reunión se hicieron grandes elogios de la conferencia dada la noche anterior por el Sr. Burguera en *Lo Rat Penat*, felicitándose todos de que haya entrado en el profesorado de nuestra Escuela de Bellas Artes persona tan docta, cuyos estudios sobre los orígenes de la pintura valenciana tienen también gran novedad y están fundados en investigaciones muy serias.

Notas de SPORT

La Unión Velocipédica Española celebrará el domingo próximo la primera excursión a Torrente (*Chorro*), en la que el Sr. Porta ofrece un regalo. Para más detalles en casa el consúl, Guillem de Castro, núm. 50, de donde será la salida de los excursionistas a las siete de la mañana.

SUCESOS

En la casa de Socorro del Puerto fué curado ayer tarde un marinero del vapor «María», llamado Eduardo Iglesias Dasés, que hallándose trabajando sobre cubierta, cayó a la bodega, produciéndose varias heridas en distintas partes del cuerpo.

Notas REGIONALES

ALBALAT DE LA RIBERA.—Ayer tarde descargó una tormenta sobre este pueblo, que por fortuna duró poco; pero los efectos fueron desastrosos.

Cayeron varias chispas eléctricas, matando una de ellas a dos hombres que se hallaban en la posada.

BOCAIRENTE.—Las fiestas de moros y cristianos que anualmente se celebran en honor a San Blas, prometen ser este año muy lindas. Han empezado ya los preparativos, y la animación será extraordinaria.

ONTENIENTE.—Anteanoche se fugaron de la cárcel los presos José Herrero Soler y José Gomez Paula, de Fuente la Higuera; Joaquín Ortiz Vicente, de Ayelo de Malferit, y José de la Cerda Expósito.

UN CAMBIO RADICAL

LA PRUEBA

Barcelona, Travesera 186, 3/10/05.

«Mi hija Carmen estaba delgada, siempre con tonos inapetencia y mal color, restringiéndose con frecuencia al menor cambio de temperatura. La Emulsión Scott ha efectuado un cambio tan radical en ella, que todos los amigos se sorprenden al verla; su desarrollo es completo y no queda en ella rastro del raquitismo.»



CARMEN FOIX

EL MOTIVO

La energía extraordinaria con que la Emulsión Scott libra al organismo del raquitismo y todos sus resultados es debido a la calidad superior de todos sus ingredientes estrictamente curativos, y a la perfección del procedimiento exclusivo de Scott, que conserva sus virtudes. Otras emulsiones con frecuencia contienen aceite inferior y a veces no es aceite de hígado de bacalao, y por consiguiente no tienen las magníficas propiedades nutritivas-medicinales del aceite fino de Noruega usado en la Emulsión Scott.

Para obtener la emulsión recetada por los médicos (porque conocen su fórmula) se ha de ver «el pescador y el pescado» en la envoltura, antes de comprar.

En todas las farmacias. Muestra gratis se enviará hoy a quien remita 75 cént. en sellos para el franco a D. Carlos Maré, Calle Valencia 338, Barcelona.

EL CONFLICTO

de los vigilantes de consumos

MEJORA LA SITUACION

La optimista impresión que recogimos en nuestro número último, víase confirmada ayer plenamente. La huelga general, a la que, conocedores de la indiferencia con que importantes elementos obreros la habían acogido, no dimos, a la verdad, gran importancia, no se vió ayer por ninguna parte. Trabajaron la mayoría de los oficios y fábricas; vendieron los carniceros y panaderos; acudieron a los mercados los huertanos; el servicio de tranvías no se interrumpió ni un solo momento; únicamente por las medidas de fuerza adoptadas por el digno capitán general pudo venirse en conocimiento de que en esta ciudad estaba planteado el paro total.

La fuerza.—Coacciones

Las tropas recibieron orden de regresar a sus cuarteles a las diez de la mañana, donde quedaron prevenidas para salir a la menor alteración del orden, que, por fortuna, no hubo de lamentarse. El servicio de vigilancia quedó encomendado únicamente a la Guardia civil, que patrulló todo el día por los extremos de la ciudad y sitios donde podían cometerse coacciones. Algunos grupos de cinco guardias quedaron de retén en los sitios céntricos de la población, y no hubieron de intervenir en ningún incidente desagradable.

Solo de una coacción se tiene noticia, cometida en la calle de Guillem de Castro sobre los obreros de una de las fábricas de aquella barriada. Los huelguistas apedregaron el edificio, pero ante la presencia de un piquete de soldados que al mando de un sargento salió del cuartel del Refugio acudiendo al lugar del suceso, se retiraron los alborotadores.

Vuelta al trabajo

Ayer acudió buen número de huelguistas a la Administración de la Compañía Arrendataria de Consumos, pretendiendo volver al trabajo. A las cinco de la tarde había admitidos una lista de mas de 120. El Sr. Salmón dispuso que un visitador estuviese presente a la formación de la misma, para que excluyera a los que, según él, son los organizadores del paro.

Cediendo a las activas gestiones que desde el principio de la huelga viene realizando el Sr. Paredes, interesado, no solo en la terminación del paro, sino en que la Guardia municipal de a caballo pueda destinarse a su servicio habitual, la Compañía Arrendataria de Consumos ha dispuesto abrir un plazo de dos a seis de la tarde de hoy, para admitir a los empleados huelguistas que no sean cabeza de motin, completando después el número necesario mediante la admisión de los que soliciten plaza y sean hijos de Valencia.

Detenidos

Acusados de ejercer coacciones sobre los huelguistas que acudieron ayer en busca de trabajo a la Administración de la Arrendataria, fueron detenidos por la policía Vicente Balaguer Lopez, Francisco Bosca, Antonio Sanchez Jimenez y Ramón Rodríguez Alegre.

El juzgado militar

Además del coronel, D. Bernardino Alfara, cuyo nombramiento dimos ayer, han sido encargados de las causas por los delitos de coacción cometidos estos días últimos, los capitanes jueces de la plaza Sres. Colomer, Gandia y Tarrasa. El número de individuos sometidos a la jurisdicción militar es el de 10.

En los poblados marítimos

Fuó el de ayer día completamente normal. Trabajóse en los talleres y fábricas y en el puerto. Ni un solo comercio cerró sus puertas.

TEATROS

PRINCIPAL

Cada día son mayores los aplausos que conquistan en este teatro las atracciones que presenta, mereciendo especial mención los dnetistas exóticos «Les Leger Lia», con sus especiales cantos y gran vis cómica, y los notables bailables de «Lidia et Amelys», siendo repetidas veces llamados a escena para tributarles los mayores aplausos.

Completan el cartel tres secciones de cinematógrafo, con películas de mucho gusto.

Diariamente se darán dos funciones por la tarde a las 5'30 y por la noche a las 9. Anguramos muy buenas entradas.

Advertisement for Don Edmundo Badía y Bouvier, Subdirector de Telégrafos, who died on January 30th in the morning in the village of Torrente. Includes a cross symbol and text about funeral arrangements.

Advertisement for D. Juan Bautista Llesma Palau, in fulfillment of the second year of his death. Includes a cross symbol and text about funeral arrangements.

Advertisement for Doña Vicenta Bertrán de Lis Espinosa de los Monteros DE GARCÍA, in fulfillment of the tenth month of her death. Includes a cross symbol and text about funeral arrangements.

Advertisement for Don José de Llano y White, in fulfillment of the ninth month of his death. Includes a cross symbol and text about funeral arrangements.

Advertisement for a play titled «QUE SE VA A CERRAR» by R. I. P., featuring a princess. Includes text about the play's success and a list of cast members.

Advertisement for «Diario de Avisos» (The Chamber) by El TE CHAMBAR, featuring a play by R. I. P. Includes text about the play's quality and a list of cast members.

Advertisement for «AVISO» (Warning) regarding a cure for infectious diseases using Sambor Mita. Includes text about the effectiveness of the medicine.



# Sociedad Valenciana de Electricidad

Próximo a tender las líneas para alumbrado eléctrico y fuerza motriz en el barrio de San Vicente, que comprende la calle de San Vicente (ensanche), plaza de la Ermita, calles de Troya, Cervantes, Jesús, Padre Jofré, Galílem de Castro, Estrella, Jerusalén, Paloma, Pelayo, Bailón, Buenavista y Játiva, se aplica a los señores que deseen abonarse lo manifiesten en las oficinas de esta Sociedad, plaza de Pellicers, núm. 4, para hacer las bajadas al tiempo de tender los cables.

## La Mutualidad Española

Sociedad de honor, de previsión y de seguros mutuos sobre la vida. Madrid: Plaza del Príncipe Alfonso, núm. 14. Presidente, Excmo. Sr. D. Angel Urdiz. Director, D. Eduardo Garre y Rex.

### OBJETO DE LA SOCIEDAD

Constitución de una dote para los hijos, de un capital para la redención del servicio militar, de una pensión de retiro para la vejez, de una herencia para la familia, por entregas desde 5 pesetas al mes. Sorteos anuales durante todo el período de duración de la Asociación de primas excepcionales de participación, consistentes en rentas vitalicias, desde 60 pesetas y que pueden llegar a 8.000 al año.

Inspección regional Valencia y Murcia, Don Juan de Austria, 21, entresuelo, Valencia

### Representantes en toda España

TEATRO DE APOLO.—A las seis de la tarde.—El pollo Tejada.—Cinematógrafo.—A las nueve de la noche.—La banda de trompetas.—En San Hilario Sacalm.—El pollo Tejada.  
COLEGIO DE NIÑOS DE SAN VICENTE FERRER.—A las tres de la tarde.—La venida del Mesías.

### Movimiento del Puerto

EMBARCACIONES ENTRADAS EL 30 DE ENERO  
Vapor Aragón, de Sevilla y escalas, con cargo general.—Vapor Nemrod, de Bermeo y escalas, con explosivos.—Vapor Mínea, de Barcelona, en lastre.—Vapor Julián, de Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Vicente Ferrer, de Cullera, de tránsito.—Vapor San José, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Nuevo Valencia, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor San Leandro, de Cartagena y escalas, de tránsito.—Brik barca Ada, de Terranova (Pamania), con carbón vegetal.

### DESFACHADAS

Vapor Aragón, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Nemrod, para Barragona, de tránsito.—Vapor Mínea, para Hamburgo, con fruta.—Vapor Julián, para Barcelona y escalas, de tránsito.—Vapor Vicente Ferrer, para Barcelona y escalas, con cargo general.—Vapor San José, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Nuevo Valencia, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Neto, para Glasgow, de tránsito y fruta.

### Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza  
Paris.—Cheque de banco: 925.  
8 días vista, comercial: 725 y 800.  
Londres.—Cheque de banco: 27'55.  
8 días vista, comercial: 27'05 y 27'20.

### Telegramas Bursátiles

Telegramas del día 30 de enero

4 por 100 exterior...	94'90	De París, a las 15.	
5 por 100 francés...	93'85	Elo. Fianco...	2238'00
4 por 100 interior...	79'30	F. O. Norte...	236'00
5 por 100 ruso...	69'85	F. O. Zaragoza...	449'00
		Versement...	4'60
		De Barcelona, a las 15.	
Interior...	82'15	Madrid...	82'20
Amortizables...	102'80	Paris...	94'90
	68'80	De Madrid, a las 12.	
		Interior...	81'95
		Francos...	8'50
		Amortizables...	101'90
		Libras...	27'86

## Telegramas y Telefonemas De la TARDE

Madrid 80, a las 6'30 tarde.  
Lo que dice la prensa  
El Universo se ocupa de la situación en que ha quedado el partido liberal, y dice que la fracción canalejista lucha por representar a los liberales imponiendo un programa jacobino. Cree que a pesar de la neutralidad del Sr. Maura, en las próximas elecciones sacará el Sr. Canalejas menos número de diputados que en las anteriores.  
Una suñeta historia de la vida política de Madrid hace El Imparcial. Dice que han desaparecido las antiguas luchas por el desamparo en que el gobierno tiene al Ayuntamiento.  
«Sin apoyo — dice — no puede urbanizar el Ayuntamiento. El Sr. Dato se halla en condiciones excepcionales para hacer algo.»  
El Liberal no espera que los conservadores impriman al país el movimiento progresivo abandonado por los liberales, y teme que se originen en breve choques entre los de arriba y los de abajo.  
Se ocupa El País de la lucha de los socialistas en el Parlamento alemán. Cree que el pueblo no tardará en reconocer la necesidad de reorganizar el antiguo partido republicano.

### Los sucesos de Valencia

La Epoca se ocupa de los sucesos ocurridos en esa ciudad, desmintiendo, contra las insinuaciones de El Imparcial, que se haya decretado la suspensión de garantías, puesto que para ello se necesita de una ley ó de un decreto.  
Explica el origen de la huelga, recordando que los vigilantes del resguardo de consumos pretendieron constituirse en Sociedad de resistencia, como si se tratara de obreros cualquiera y no de unos obreros que tienen carácter de empleados públicos y gozan de algunas excepciones necesarias para el cumplimiento de sus deberes. Constituirse los consumidores en Sociedad de resistencia equivaldría a constituir una Sociedad de resistencia los empleados de Aduanas. ¿Es esto lícito? Para evitar que la Guardia civil disparara contra los huelguistas, para evitar el derramamiento de sangre, se decretó el estado de guerra. Era mejor el estado de guerra sin la suspensión de garantías, pues no era equitativo suspender de sus derechos a los ciudadanos pacíficos por la actitud revoltosa de una exigua minoría, autora de las algazadas de siempre. Lo acertado de la medida lo han reconocido en sus informaciones hasta los enemigos. Ha bastado la declaración del estado de guerra y la publicación del bando del general para que no pasara nada. La Guardia civil se ha limitado a disolver los grupos que se formaban en las calles.  
Declaraciones del Sr. Maura  
El jefe del gobierno ha dicho que tiene el propósito de que uno de los proyectos que primero se discutan en las nuevas Cortes sea el de Administración local, para conseguir el descaje del caciquismo en las Diputaciones y los pueblos.  
Ha calificado de fábula el propósito que se le atribuye de renovar el convenio con la Santa Sede respecto a las órdenes religiosas.  
El jefe de Seguridad de Barcelona  
Aunque no está designado el sustituto del coronel Sr. Brazza por el cargo de jefe de la policía de Barcelona, créese que será nombrado el coronel Sr. Teruel.  
Firma regia  
De Guerra: Disponiendo el cese del general

Sr. Espinosa de los Monteros en el cargo de gobernador del campo de Gibraltar, por pase a otro destino; admitiendo la dimisión, por motivos de salud, del cargo de comandante de la 8.ª división, al general Sr. Suero, y concediendo varias cruces.  
De Marina: Ascendiendo al intendente al señor Saralegui; disponiendo el cese de dicho señor en el cargo de interventor del departamento de Cartagena; nombrando para sustituirlo a D. Tomás Carlos Roca; ascendiendo a alférez de navío a don Juan Fernández; idem a ingeniero segundo a don Luis Labastida.

De Barcelona  
Barcelona.—El capitán de artillería D. Federico de Miguel se disponía esta mañana en el campo de la Bota a medir la bomba que fué recogida junto a la que estalló en la Rambla hace tres días, con objeto de analizarla y emitir dictamen sobre ella. En el mismo momento el proyectil hizo explosión, causando heridas al citado capitán en la cabeza, cara, cuello, brazo derecho, pies y otras partes del cuerpo. Uno de los proyectiles le saltó un diente.  
El médico del cuarto regimiento de ingenieros, que se hallaba en el campo de la Bota, prestó los primeros auxilios al Sr. de Miguel. Después, perfectamente acondicionado, ha sido trasladado en el tren a Barcelona, ingresando en el Hospital. Su estado es grave.  
Ahora se dispone a visitarle el capitán general.

De la NOCHE  
Madrid 80, a las 10'50 noche.  
Consejo de ministros  
Se celebró el anunciado Consejo de ministros que duró cuatro horas. La Nota oficiosa facilitada a la prensa, dice lo siguiente:  
Los ministros dieron cuenta de los asuntos de sus respectivos departamentos, tal como los encontraron al encargarse de estos.  
El Consejo adoptó el acuerdo de atender las reclamaciones presentadas contra la división electoral en Madrid y Barcelona para las próximas elecciones provinciales.  
Hasta aquí la Nota oficiosa. Como ampliación a la misma, he de añadir lo siguiente:  
El Sr. Maura manifestó su decidido propósito de que las elecciones generales se celebren en el mes de abril, y que las Cortes se reúnan en mayo, designando al Sr. Lacierva para que indique las fechas correspondientes.  
Los demás ministros expusieron la línea de conducta que piensan seguir en sus respectivos departamentos.  
El Sr. Osma rogó a sus compañeros que vayan confeccionando los Presupuestos para el año 1908, pues teniendo que cumplir la ley, deben presentarlos en el mes de mayo.  
El ministro de Fomento, Sr. Gonzalez Besada, dijo con respecto al presupuesto de este ministerio que se necesitaba mayor consignación, pues en el del año actual muchos servicios han quedado indotados.  
Los ministros de la Gobernación y de la Guerra dieron cuenta de los telegramas que habían recibido de Valencia y Barcelona, y se acordó hacer cumplir la ley a todo trance. Se adoptaron medidas reservadas.  
El Sr. Maura, al salir del Consejo, nos dijo lo siguiente:  
«No hemos hablado nada de programas, pues nosotros somos el programa del partido. Solo les digo que tenemos prisa de ir a las Cortes y cuanto más pronto mejor.»

### Propósitos del general Loño

Hemos interrogado al ministro de la Guerra acerca de sus propósitos, y nos ha dicho, que como su nombramiento de ministro no lo esperaba, carece de programa, pero tiene en estudio algunos proyectos.  
Su propósito es sobre todo hacer ejército para la guerra, ya que para la paz lo tenemos perfectamente organizado.  
Hará innovaciones radicales; más es preciso previamente fijar el cupo del ejército.  
Reorganizará las plantillas e irá amortizando las plazas a medida que vayan. Aumentará el personal efectivo en los batallones, escadrones y baterías que actualmente lo tienen casi por mitad. Se muestra partidario del Estado Mayor Central.  
Construirá cuarteles en diferentes puntos de la Península, y estudiará la forma de aumentar el sueldo a los capitanes de los cuerpos montados.

### Nombramientos militares

Un periódico militar asegura esta noche que en breve serán puestos a la firma de S. M. el rey los siguientes nombramientos:  
Subsecretario del ministerio de la Guerra, general Marina.  
Capitán general de Cataluña, Sr. Weyler.  
Comandante general del campo de Gibraltar, general Bazán.  
Gobernador de la plaza de Melilla, general señor Pareja (D. Felix).  
El general Arizón para el mando de una división que manda ahora en Zaragoza el general Suero.  
El general Martitegui permanecerá por ahora en situación de cuartel, y en setiembre será nombrado jefe del cuarto militar del rey.

### Obreros sin trabajo

Muchos grupos de obreros sin trabajo recorrieron hoy las principales calles de Madrid pidiendo limosna.  
Las autoridades han dispuesto dar mañana trabajo al que verdaderamente lo necesite, pero con la obligación de prestar servicio.

### Varias noticias

Hoy han cumplimentado al ministro de Hacienda comisiones del Tribunal de Cuentas, Banco de España y de la Academia de Ciencias Morales.  
En el expresado de esta noche marchó a Logroño el ex-ministro Sr. Salvador (D. Amós) con objeto de ver a su padre, que se halla gravemente enfermo.

### Los gobernadores

Hoy marcharon a posesionarse de sus destinos varios gobernadores. Hemos hablado con algunos de ellos manifestándonos que han recibido órdenes de no ejercer coacciones contra los Ayuntamientos que cuentan con mayoría liberal.  
Han añadido que las próximas elecciones serán modelo de sinceridad, pues así lo desea y exige el Sr. Maura, quien les ordenó que permaneciesen neutrales en la lucha política.

### De Marruecos

Un despacho de Tánger dice que Raisuli ha establecido su cuartel general en Sakamud. La mehalla del sultán bombardeará mañana la alcazaba del kaid de Zelan.  
Se sabe que El Raisuli ha podido librarse hasta ahora de caer prisionero de los imperiales, gracias al dinero que ha repartido entre los jefes de las kabilas del interior.

### De la MADRUGADA

Madrid 81, a las 2'15 madrugada.  
Lo que sucedió en el Consejo  
La Nota oficiosa que conocerán ya, del Consejo de ministros celebrado ayer tarde, es bastante concisa, y la ampliación de la misma, aun siendo mas explícita, no da una idea clara de lo ocurrido en aquella reunión.  
Tuvo realmente gran importancia, pues en ella, al hablar los ministros de los varios asuntos

pendientes de resolución en sus respectivos departamentos, hubieron de expresar el sentir del gabinete acerca de los mismos, constituyendo, en suma, estas declaraciones, una especie de programa que, en honor de la verdad, ha sido bien recibido. Cada ministro expuso su parecer en aquellas cuestiones cuya solución delegó un autoseñor liberal, y aprobadas, como lo fueron, por el gabinete en pleno, vienen a tener la categoría, el relieve y la importancia de todo programa... que se formula con ánimo de cumplir.  
El ministro de Estado, al hablar del estado de los asuntos pertenecientes a su departamento, se ocupó de la situación de España en el conflicto marroquí y por ende del convenio de Algeciras, y dentro de este estudio, de una manera más especial, de la organización de la policía en el imperio de Abd-el-Aziz.  
Al dar cuenta el ministro de Gracia y Justicia de los asuntos de su departamento, habló extensamente de la cuestión religiosa, acordando el gobierno no adoptar por ahora, en esta cuestión, resolución ninguna, por no estimarla urgente.  
El Sr. Osma trató de los asuntos de su departamento, deteniéndose en el estado del proyecto de ley de supresión de los consumos. El gobierno acordó retirarlo, sin perjuicio de estudiar con toda actividad la manera de conseguir la desgravación prudencial y paulatina del dicho impuesto sobre los artículos de primera necesidad. El déficit que resulte de esta reforma se cubrirá con el producto del impuesto sobre alcoholes. Esta parte del Consejo fué sin duda la mas interesante.  
El ministro de la Guerra expresó de una manera categórica y terminante el criterio del gobierno en una cuestión que ha apasionado últimamente los ánimos, a saber: la provisión de las dos capitánías generales vacantes. El gobierno se halla dispuesto a no cubrir estos dos principados de la milicia y así lo manifestó el Sr. Loño.  
El ministro de Marina estudió con gran competencia el estado de las de guerra y mercante, sentando la conclusión de que ha de favorecerse de una manera prudencial, pero decisiva y constante, el progreso, mejora y aumento de las mismas, como nuestra situación en Europa lo reclama y el extenso litoral de la nación necesita. A este fin, el gabinete reproducirá el proyecto de protección a la Marina, presentado a las Cortes en la anterior etapa conservadora. Si no cabe dudar de los propósitos del jefe del gobierno, menos real es cualquier sospecha respecto del cumplimiento de éste, pues sabida es de todos la manera con que el Sr. Maura mira todo lo que al progreso de la Marina de guerra y mercante atañe, simpatía que le hace ocupar puesto tan significado como la presidencia de la Liga Marítima Española.  
De los orígenes de las cuestiones de orden público, últimamente planteadas, se ocupó el señor Lacierva. En su opinión, son causas del malestar de que son consecuencia aquellas, el proyecto de ley sobre supresión de los Consumos y el de Asociaciones. Respecto de la situación de Barcelona, espera los informes del gobernador Sr. Ossorio y Gallardo, para juzgar con elementos bastantes. Afirmó no ser cierto que el gobierno piense declarar la capital catalana en estado de sitio; pero aseguró que se halla dispuesto a devolver, por cuantos medios sea preciso, la tranquilidad y la paz material y moral a aquella ciudad.  
Al ocuparse de la cuestión planteada en Valencia, el ministro fué francamente optimista, creyendo que bastarán para restablecer el orden y que se reanude la vida normal, las medidas adoptadas y puestas ya en práctica de que tendrán ahí, indudablemente, mejor noticia que yo.

Los ministros de Fomento e Instrucción pública dieron también extensa cuenta del estado de los asuntos de sus respectivos departamentos. Sobre aquellos no se tomó resolución ninguna por no ser estas de urgente necesidad.  
Uno de los asuntos que en Consejo se trataron mas detenidamente es el que se refiere a la reforma de la división electoral de Madrid y Barcelona. El Consejo examinó las reclamaciones a este fin presentadas, aplazando su resolución.  
La nueva división municipal de Madrid varía la antigua de distritos, algunos de los cuales se han suprimido ya. El Consejo parece que acordó, en principio, acceder a la reforma que se solicita, y el ministro de la Gobernación resolverá en breve, dictando a seguida los correspondientes reales decretos.  
Aunque no muy extensamente, el Consejo se ocupó de la fecha de las elecciones, como precedente necesario para la apertura de las Cortes. El Sr. Maura se halla dispuesto a que del 3 al 10 de marzo se celebren las elecciones para diputados provinciales y en igual fecha de abril las de diputados a Cortes. Estas funcionarán, según deseos del Sr. Maura, en el mes de mayo, pero solo a los efectos de su constitución, pues sabido es que en dicha época no se puede hacer labor.  
Últimamente el jefe del gobierno hizo saber al Consejo que había dado órdenes terminantes a los gobernadores para que en las elecciones respeten y hagan respetar la ley a conservadores, liberales, etc., sujetándose a los preceptos de la mas estricta legalidad.

### Protesta contra la Academia

Un telegrama de Santander comunica que al pasar por la estación de Reinosa el Sr. Menéndez Pelayo, salió a saludarle el alcalde al frente de una imponentísima manifestación, en la que figuraban personas de todas las clases sociales.  
El alcalde, después de cambiar breves frases con el eminente sabio, le entregó un album con millares de firmas de protesta contra la Real Academia de la Lengua, por la preterición de que le hizo objeto no há mucho en la elección presidencial.

### La Cámara austriaca

Telegrafían de Viena que la Cámara austriaca ha dado por terminada la actual legislatura. Ha durado seis años.  
Las elecciones para constituirse nuevamente se verificarán en el mes de mayo.

### Berhing no está loco

De París se han recibido varios telegramas desmintiendo la noticia de que el sabio médico Berhing hubiese ingresado en un Manicomio. La familia ha manifestado que se halla enfermo; pero en su domicilio.  
Créese que el afortunado descubridor del suero contra la tuberculosis, padece un principio de anemia cerebral.

### Victimas de una explosión

En París se han recibido varios despachos de Sarrebruck manifestando que continúa el incendio en las minas, siendo muy difícil su extinción. Es imposible penetrar en las galerías. Anoche se produjeron en las entradas de los pozos infinidad de escenas desgarradoras, aumentando la excitación de las multitudines al saber que no es posible acudir al salvamento de los que están en el fondo de aquellas.  
Las minas incendiadas pertenecen al Estado; el emperador ha telegrafiado pidiendo que se le den detalles de la catástrofe.  
Algunos mineros que lograron escapar en el momento de la explosión cuentan que nada la hizo prever y que se produjo súbitamente. Se hacen grandes elogios de la diligencia con que han llegado a las minas incendiadas toda clase de socorro y auxilios para el salvamento de las víctimas.

### De Reden comunican que el número de víctimas en las minas de Sarrebruck es mas elevado de lo que se ha supuesto.

El príncipe Federico Leopoldo ha ido al lugar de la catástrofe por orden expresa del emperador.  
Hoy se verificará el entierro de los cadáveres

extraídos del fondo de los pozos. Dícese que el gobierno alemán se halla dispuesto a socorrer a las familias.

### Denuncia comentada

De Barcelona telegrafían que el comandante de Marina ha presentado una denuncia por imprudencia grave contra el teniente del cuerpo de Seguridad que arrojó al mar la bomba encontrada en la calle de las Platerías.  
Acerca de esta denuncia se hacen numerosos y variados comentarios.

### El arzobispo de Manila

Dicen de Sevilla que ha salido para Cadiz e arzobispo de Manila, a quien acompañan dos de sus familiares. Su embañca embarcará el día 5 de febrero con rumbo al Archipiélago filipino.

### Carro blindado

El Ayuntamiento de Barcelona ha votado en la sesión de ayer tarde el crédito extraordinario que se necesita para la construcción de un carro blindado que se empleará, a semejanza del existente en París, en el transporte de bombas y demás objetos explosivos que se hallen en la vía pública.

### El Senado francés

Un telegrama de París manifiesta que la Alta Cámara ha aprobado, por 281 votos contra 11, la totalidad del Presupuesto, con algunas enmiendas. Estas se refieren a seis artículos del Presupuesto de ingresos y a la supresión del impuesto sobre los pianos.

### Comisiones de servicio aprobadas

Han sido aprobadas y declaradas indemnizables las comisiones de servicio, evacuadas por personal de la Guardia civil en el último semestre.

### Banquete

El banquete que se celebró en el palacio de la señora marquesa de Squitache resultó espléndido. Asistieron a él muchas y muy distinguidas personas. Entre los comensales figuraban los señores Maura, marqués del Vadillo, Dato y Gonzalez Besada.

### Incendios

Se han recibido varios despachos que amplían los detalles de dos incendios importantes: Desde Londres dicen que en el del Museo de Brompton Partz las llamas destruyeron muchos cuadros de inmenso valor, calculándose los daños causados por el siniestro en un millón y medio de libras esterlinas.  
De Nueva-York dicen que en el incendio del gran depósito de automóviles quedaron reducidos a cenizas 200 carnajes, cuyo valor se calcula en 100.000 libras esterlinas.

### Conspiradores

En París se ha recibido un telegrama de Willemstadt participando que el almirante Matta, gobernador de Caracas, sorprendió el domingo por la noche en el domicilio del vicepresidente de aquella república, una reunión clandestina de conspiradores políticos.  
Entre éstos y los que al gobernador acompañaban se trabó encarnizada lucha, de la que resultaron bastantes muertos, entre ellos el almirante Matta.

### Inquietud

Desde Nueva York comunican que en los círculos diplomáticos de dicha capital reina gran inquietud por las impresiones que de San Francisco de California se reciben respecto a los japoneses y las autoridades americanas.

### De Tánger

Un importante periódico inglés publica la noticia de que la kabila de Banisic se ha entregado en masa a la mehalla y que El Raisuli se halla refugiado en las montañas de Beniara.  
Dicen también que el ministro de la Guerra ha dado orden de que se le lea a la mehalla la carta del sultán en la que se les felicita por el triunfo obtenido sobre las fuerzas que acudilla el famoso bandido.  
Comunican, por último, de Tánger, que las kabilas vecinas han prometido prender y entregar vivo ó muerto al Raisuli, como éste se atreva a entrar en sus territorios.

### Los crímenes en Rusia

Un despacho recibido de San Petersburgo transmite la noticia de que el director de la cárcel de políticos ha sido asesinado a tiros de revólver en pleno día y en uno de los puntos más céntricos.  
El asesino apeló a la fuga, logrando su propósito haciendo repetidos disparos contra los que le perseguían.

### Nuevo llamamiento

Hemos oído asegurar que se va a hacer un nuevo llamamiento a los que deseen tomar parte en las oposiciones de la carrera consular. Estas se celebrarán el día 2 del próximo febrero.  
Este nuevo llamamiento se hace teniendo en cuenta que hay algunos señores que dejaron de concurrir al anterior, habiendo justificado su ausencia por hallarse enfermos.

### Obra nueva

En la Academia de la Historia se ha recibido una obra nueva del conocido escritor Sr. Ibañez Marin. Titúlase su libro La guerra moderna.— Campaña de Prusia en 1906.

### Comentarios

Coméntanse favorablemente las manifestaciones hechas por el general Loño a un redactor de La Correspondencia Militar. Según dicho periódico, el ministro está decidido a beneficiar en lo posible al ejército, y desde luego aumentará los sueldos de los capitanes, tenientes y subalternos.

### El Mokri

De Málaga ha salido para Algeciras el Mokri. Desembarcó que visite Madrid, aunque ha manifestado que tiene vivísimos deseos de ir a la capital de España para cumplimentar a los reyes.

### Barcelona-Valencia

Anoche estuvo el Sr. Lacierva hasta muy tarde en el despacho del ministerio, y aunque al salir trataron los periodistas de interrogarle, se mostró reservadísimo respecto a los sucesos de Barcelona y de Valencia.  
Lo único que hemos podido saber es que tuvo una larga conferencia telefónica con el gobernador civil de esa capital, suponiéndose que sería para informarse del estado del conflicto de los consumidores.

### Movimiento revolucionario

De Venezuela comunican impresiones nada tranquilizadoras, pues de poco tiempo a esta parte se ha reanudado el movimiento revolucionario contra el presidente, siendo muy crítica la situación del país.

### Sesión borrascosa

La última sesión que celebró el Ayuntamiento del Ferrol fué de lo mas borrascosa, a causa de haber protestado de los aumentos en los presupuestos introducidos.  
Los concejales han rechazado las modificaciones propuestas por el gobernador.

### Toros en Méjico

El domingo último torearon en la plaza de Méjico los diestros Jerezano y Cocherito de Bilbao, reyes de Santa Clara, que dieron bastante juego.  
De los espadas el primero estuvo desgraciado y el de Bilbao logró captarse las simpatías del público, siendo llevado a hombros desde la plaza a la fonda.



Ningún Producto sea el que sea, puede reemplazar en la cocina al VERDADERO Extracto de Carne LIEBIG Da á todos los GUISOS un gusto exquisito y fortifica agradablemente todos los platos de legumbres

NOTA.— Exigid sobre las etiquetas de los tarros la firma en tinta azul.

### El Extracto de carne

Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado a los caldos, huevos y leche para rigorigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden a 800 gramos de la mejor de las carnes.  
La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esa serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

### Quita dolores Gimenez

Remedio heroico para dolores de cabeza y neuralgias sin antipirina ni narcóticos. Basta una cucharada.—1'25 ptas. frasco.  
Depósitos: H. Blas Cuesta y farm.ª Hernán Cortés

### Maquinaria de ocasión

AUTOMÓVILES  
M. GOMEZ CANO, Félix Pizoteña, 1, Valencia, teléfono 732.—Pídase el «Boletín de Ofertas» que se publica mensualmente.

### QUINTAS

Sociedad de padres de familia  
Se avisa a los padres de familia que hasta el día 1.º de febrero admitirán adhesiones para poderse inscribir en dicha Sociedad, pues siendo ya muchos los inscritos en dicho día se terminará el plazo de inscripción en el Gran Centro Urbano, calle de Zaragoza, 29, bajo.

### BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Pedro Nolasco, fundador.—El oficio y la misa son de San Pedro Nolasco, con rito doble de segunda clase y color blanco.  
SANTOS DE MAÑANA.—San Ignacio, obispo y mártir.  
CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Valero. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.  
ADORACION NOCTURNA.—Tercio de Cor-Jesu.  
CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en el Milagro. (Privilegiada).  
Gaitas  
En San Juan del Hospital se celebrará mañana, a las siete y media, misa de Comunión; y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio, con trisagio.

Todas las misas que se celebrarán mañana 1.º de febrero en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados (con exposición de S. D. M.), serán en sufragio de las almas de  
Don José Vilanova Piera y de su esposa  
Doña Rosenda Dorda Morera  
Sus hijos ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a dichos actos religiosos.

### ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 5'30 de la tarde y a las nueve de la noche.—Tres grandes atracciones.—Tres secciones de cinematógrafo.  
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las nueve de la noche.—El árbol.—(Que se va a cerrar)—Los mosqueteros.  
TEATRO DE BUZZAFA.—A las 5'30 de la tarde.—Plus Ultra.—Cinematógrafo.  
A las nueve de la noche.—Repeticion del beneficio del primer tenor cómico y otro primer actor D. Antonio Gonzalez.—San Juan de Luz.—Los contrabandos.—El noble amigo.—El archiduque.



